



EMBAJADA DE ISRAEL

COMUNICADO DE LA EMBAJADA DE ISRAEL

Tres temas relacionados con El Líbano 14-17 de julio de 2009

22 de Julio de 2009

Gran explosión de un almacén de armas de Hizbalá en un área poblada de la aldea de Khirbet Salim

El 14 de julio pasado en la aldea de Khirbet Salim, en el sur del Líbano, se produjo una serie de grandes explosiones.

Las explosiones se produjeron en un depósito de material bélico perteneciente a Hizbalá que estaba ubicado en un edificio abandonado en el interior de la aldea. En él había cohetes, bombas de mortero, granadas, armas diversas y munición. Una primera gran explosión produjo una serie de explosiones secundarias que duraron varias horas, desde primeras horas de la mañana hasta las 15:00 horas.

Este grave suceso se produjo en área bajo control de FINUL –cuyo objetivo es aplicar la resolución 1701 de las Naciones Unidas– que tenía que asegurar que no hubiera armamento en la zona. Demuestra lo que Israel viene asegurando desde la adopción de la resolución 1701: que Hizbalá ha seguido rearmándose en el sur del Líbano y acumulando una gran cantidad de armamento. Los miembros de Hizbalá en el parlamento libanés se jactaban (en un reportaje en Al Manar, 12 de julio) de que su organización sigue desarrollando sus capacidades operativas y que ya posee 40.000 misiles.

Todo este armamento se ha introducido con la ayuda de Siria e Irán después de la entrada en vigor de la resolución 1701, y en contravención de la misma.

Es grave que tanto las fuerzas de FINUL como el ejército libanés se abstuvieran de llegar a la zona de las explosiones, faltando así al cumplimiento de las obligaciones establecidas en la resolución de la ONU.

En un comunicado del 18 de julio, el portavoz de FINUL informó que cuando un grupo de observadores de la ONU se desplazó finalmente a la aldea fueron atacados con piedras; alrededor de 100 personas les cortaron el paso. Catorce de los observadores de las Naciones Unidas resultaron heridos y varios vehículos resultaron dañados, incluyendo la ambulancia del equipo de observadores.

Carta de protesta de los ciudadanos de Khirbet Salim al gobierno libanés por permitir el almacenamiento de armas en zonas pobladas

El periódico libanés Al Mustaqbal informaba el pasado 17 de julio de que un comité de ciudadanos de la aldea de Khirbet Salim envió una carta al presidente libanés y a los altos funcionarios del gobierno donde critican las acciones de Hizbalá y el que ponga en peligro de forma constante la seguridad de los habitantes de la localidad, que de hecho son convertidos en escudos humanos:

“La explosión del almacén de armas en nuestra aldea de Khirbet Salim es muy peligrosa y nos preocupa, ya que saca a la luz lo que todos quieren ocultar y desdibujar; esto es, el hecho de que armamento ilegal está siendo acumulado en nuestros centros de población civil y en los sótanos debajo de nuestros niños por parte de una organización que se ha convertido en una amenaza para nuestros intereses y nuestra vida pacífica. La política que hemos llevado hasta ahora de mirar hacia otro lado y no ver la realidad bajo pretexto de la seguridad, es en realidad una forma de aceptar que estos grupos armados consigan sus objetivos en detrimento de lo que ustedes [el gobierno libanés] dicen en público, y a pesar de haberles elegido para –y haber jurado– actuar por el bienestar de los hijos del pueblo libanés. En realidad, ustedes no hacen nada para evitar que nosotros estemos frente a los peligros que se nos imponen desde dentro y desde fuera, que amenazan nuestra seguridad, nuestra existencia y subsistencia. Esto es muy preocupante. [...]

A los dirigentes de Hizbalá nosotros les decimos que no somos tan ingenuos. Nosotros podemos diferenciar perfectamente entre el sonido producido por disparos normales, el de la explosión de las bombas de racimo y el de otros tipos de explosiones. Ya hemos tenido suficiente con el dolor y los desastres de la ¡“victoria” de julio de 2006! [entre comillas y signos de exclamación en la carta original]. Si ustedes, tal y como afirman, actúan en nombre de la religión y de Alá, deberían vaciar las zonas pobladas de armas, de material bélico y de todo aquello que represente una amenaza para nuestras vidas. Busquen otras estrategias para que ustedes y sus acciones tengan legitimidad.”

Libaneses cruzan la frontera y penetran en territorio israelí

Quince civiles libanesas, entre ellos algunos niños, cruzaron la frontera internacional entre Líbano e Israel en una zona próxima a la aldea libanesa de Shuba, adentrándose 175 metros en territorio israelí. Allí plantaron banderas de Hizbalá y de Líbano; pasado un corto espacio de tiempo volvieron a suelo libanés. El grupo llegó en coche hasta el punto de cruce y pasó a pie la frontera. Aunque penetraron a Israel en las cercanías de un puesto de control de FINUL, los soldados de la ONU no intervinieron ni hicieron nada para impedirlo. La pasividad ante esta provocación por parte de los enviados de la ONU genera recelos y es un factor adicional de inestabilidad, inseguridad regional y tensión.

Departamento de Prensa
Embajada de Israel
<http://embassies.gov.il/madrid>
Madrid, 22 de julio de 2009